

Home > Salud

14 sept 2022 - 6:15 p. m.

# Organizaciones de la salud piden tratado de no proliferación de combustibles fósiles

Casi 200 organizaciones, incluyendo a la OMS, dijeron que el uso de combustibles fósiles es un acto de sabotaje contra la salud de la humanidad.



0



Guardar

Redacción Salud

Seguir



Las organizaciones dijeron que se debe acelerar la transición hacia energías limpias.

Foto: AFP - BEN STANSALL

Este miércoles 14 de septiembre, casi 200 organizaciones médicas a nivel mundial publicaron una carta en donde piden, por primera vez, que exista un tratado de no proliferación de combustibles fósiles global. “La adicción moderna a los **combustibles fósiles** no es solo un acto de vandalismo ambiental. Desde la perspectiva de la salud, es un acto de autosabotaje”, dijo el director de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus.

Por medio del texto, la OMS, la Asociación Internacional de Pediatría, la Asociación Médica Mundial, la Alianza de Enfermeras por un Medio Ambiente Saludable y la Federación Mundial de Asociaciones de Salud Pública instaron a los gobiernos que firmen un acuerdo legalmente vinculando para eliminar gradualmente la exploración y producción de **combustibles fósiles**. (**También puede leer: “Operación Artemisa no fue efectiva en detener deforestación”: Minambiente**)

Los riesgos para la salud asociados con la quema de estos combustibles fósiles son numerosos y presentan graves amenazas para la salud humana y planetaria, dice el documento. Por eso, este tratado trataría de emular otros que ya existen, como el Convenio marco para el control del Tabaco o el Tratado de no proliferación de armas nucleares.

El tratado propuesto sería un acuerdo internacional basado en evidencia para controlar una categoría de sustancias nocivas para la salud humana: carbón, **petróleo** y gas, indica la carta.

“El progreso rápido hacia las emisiones netas cero es esencial para proteger la salud frente a los crecientes impactos del **cambio climático**. El Tratado de No Proliferación de Combustibles Fósiles tiene un gran potencial para acelerar el

ritmo y la escala de la acción climática para la salud”, dijo a través del comunicado Sir Andy Haines, profesor de Cambio Ambiental y Salud Pública de la Escuela de Higiene y Medicina Tropical de Londres.

Por otra parte, Jeni Miller, Directora Ejecutiva de Global Climate and Health Alliance, dijo que los combustibles fósiles “no solo son tóxicos para la salud de las personas: cada etapa del ciclo de los combustibles fósiles pone en riesgo la salud de las personas, desde la minería y el **fracking** hasta el transporte a través de tuberías y el procesamiento y finalmente a la quema de combustibles fósiles para el transporte, la electricidad y el uso industrial”. (**Le puede interesar: Por primera vez presentan demanda climática contra el gobierno ruso por emisiones**)

Los firmantes indicaron que, aunque hemos dependido por décadas de los combustibles fósiles para generar energía, ahora existen alternativas de generación de energía limpia y sostenible. “El acceso a la **energía limpia** es vital para sacar a las personas de la pobreza, apoyar el desarrollo económico, brindar educación y atención médica, y muchos otros factores determinantes de la salud”, dijo Miller, enfatizando además que es responsabilidad de los países de altos ingresos hacer la transición energética y ayudando a países en vía de desarrollo a hacerlo también.

■ **¿Quieres conocer las últimas noticias sobre el ambiente?** Te invitamos a verlas en **El Espectador**. 🐝



La existencia del periodismo de El Espectador **es muy importante para Colombia**. Trabajamos cada día para estar a la altura de **esa responsabilidad**.

Suscríbete